



El escritor e historiador serenense Manuel Torres Marín busca que en sus obras hayan hechos desconocidos, porque considera una estufa publicar libros sobre cosas ya sabidas.

Historiador serenense cuenta sus "Varias historias de mar"

La construcción de los primeros submarinos "made in Chile" uno de los cuales no volvió jamás a la superficie, convirtiendo a su tripulación en mártires de los sumergibles en nuestro país y el padre chileno del Húscar, José María Salcedo, que viajó a Londres a supervisar la construcción del acorazado peruano son dos de los seis temas del libro llamado simplemente "Varias Historias de Mar" del historiador serenense Manuel Torres Marín.

El libro de la editorial Andrés Bello, saldrá a la venta en marzo y contiene muchas historias y anécdotas desconocidas de hechos y personajes chilenos. Porque a su autor, le gusta centrar sus investigaciones sobre temas no tratados.

— "Considero que es una estufa publicar libros sobre cosas ya sabidas, sin aportar nada nuevo. Por ejemplo, sería un engaño al lector, si publico una biografía de O'Higgins con los hechos conocidos por todos".

Toma figuras históricas e investiga acuciosamente su pasado, su descendencia y las proyecciones del personaje, porque "la existencia de un hombre no se agota en el hecho histórico, sino que tiene una vida propia, con familia, hijos, amistades, etc."

Desde esta perspectiva, ha enfocado la biografía del general español Rafael Maroto en el libro "Chacabuco y Vergara", editado en 1981, por Editorial Andrés Bello.

Lo mismo hizo con el libro "Quintanilla y Chilodé". Ha escrito entre otras obras un interesante libro titulado "Aproximación al sesdónimo literario chileno" en el que

enfoca el fenómeno del "nombre de pluma" en su doble aspecto literario y humano.

HOMBRE EXTERNO

Pero en nuestro país son pocos los escritores y mucho menos los historiadores que pueden vivir de su trabajo. Y Manuel Torres no es la excepción. Nació en 1920 en La Serena, estudió en el Colegio San Antonio y humanidades en el Seminario de La Serena, "sección seglar" aclara. Estudió posteriormente Pedagogía en Inglés y Filosofía en el Instituto Pedagógico, creció en colegios de Santiago y en 1949 salió al extranjero. En Canadá, fue profesor en un colegio. Durante muchos años fue director de los programas en español del Servicio Internacional de la Radio Canadá. Y en 1958, sin "cuñas" ni "recomendaciones" porque "todo lo que he hecho en mi vida lo he realizado con mi esfuerzo", entró a las Naciones Unidas como traductor. Hizo su carrera en diversos cargos, en Nueva York, México, África Oriental y finalmente 12 años en Viena. Allí jubiló en 1981, como jefe del Servicio de Traducciones.

Todas estas actividades reflejan según su decir, al hombre externo. El hombre interno es el aficionado a la literatura y la historia, que durante estos años ha estado revisando, investigando y "buceando" en bibliotecas y archivos sobre los temas de su especialidad, que han sido vertidos en libros en los que se mezcla la amabilidad con la exhaustiva investigación sobre hechos prácticamente desconocidos por nosotros, simples mortales.

el Día, La Serena, 26-11-1988 p. 11.

1425

000160513

Historiador serenense cuenta sus "Varias historias de mar" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historiador serenense cuenta sus "Varias historias de mar" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile